
 

CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E DEFESA ANIMAL DE SÃO BENTO DO SAPUCAÍ - SP 

 
ATA 22ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E DEFESA ANIMAL  

 
Data: 17 de abril de 2024  
Local: Paço Municipal 

Início: 9h 
Final: 10h30 

 
CONSELHEIROS PRESENTES: 

Poder Público 

Setor Posição Representante Presença 

Secretaria de 
Agricultura e 

Meio 
Ambiente 

Titular Ivan dos Santos SIM 

Titular Rafael Olímpio NÃO 

Suplente Fábio Luiz dos Santos Silva NÃO 

Suplente Bruno Felipe Gonçalves NÃO 

Setor Posição Representante Presença 

Secretaria de 
Saúde e 

Saneamento 

Titular Karina P. Lino NÃO 

Titular Sílvia Helena da Silveira NÃO 

Suplente Helenice A. Camargo NÃO 

Suplente Sandra Maria Teixeira NÃO 

Sociedade Civil 
Membro Posição Cargo Presença 

Isadora S. Gutman Titular Presidente SIM 

Férys F. Ramalho Titular Secretário SIM 

Antônio Marcos de Lima Titular  NÃO 

Marilúcia Bernardi Titular 1º Tesoureiro SIM 

Membro Posição Cargo Presença 

Maria A. dos Santos Suplente  NÃO 

Ruth A. M. de Faria Suplente  SIM 

Emanuele K. da Rosa Suplente Vice-Presidente NÂO 

Érica Rodrigues da Silva Suplente  SIM 

 

ABERTURA 
Na quarta-feira, dia 17 de abril de 2024, em reunião presencial, às 09h tem início a 22ª Reunião Extra Ordinária do Conselho 
Municipal de Proteção e Defesa de São Bento do Sapucaí – SP. 
Marilúcia inicia a reunião lendo a ata da 21ª Reunião Extraordinária, realizada no dia 13/03/2024, para aprovação de todos. A 
Ata foi aprovada por unanimidade. 

 
ASSUNTOS DE PAUTA 

1. Mandato 
Segundo Elaine, funcionária do Departamento Jurídico da Prefeitura de São Bento do Sapucaí, consultada na data de hoje 
pela conselheira Ruth, o presente mandato acaba em 2025. 

2. Ração 

Segundo Adriana, funcionária do Departamento de Compras da Prefeitura de São Bento do Sapucaí, consultada na data de 
hoje pelo conselheiro e veterinário da Prefeitura, Ivan, o processo de compra da ração para distribuição aos abrigos e 
protetoras está no Departamento Jurídico aguardando um decreto (não especificado) para ser encaminhado para o 
Departamento de Compras. Segundo a mesma, esse encaminhamento deverá ocorrer na próxima semana.  

3. Castrações 

A Vereadora Thayara expressou em conversa informal com Isadora a preocupação acerca da campanha de castração não ser 
uma prioridade para a Secretaria de Saúde, uma vez que o orçamento da Emenda Impositiva, destinado às castrações sociais, 
foi encaminhado para essa secretaria e esta será a responsável pela realização da Campanha.  
Durante a mesma conversa, Thaynara afirmou que enquanto Vereadora irá encaminha um Ofício para a Secretaria de Saúde 
cobrando o cumprimento das Leis Municipais 1554 de 19 de abril de 2012 e 1994 de 11 de outubro de 2018, as quais 
dispõem sobre o Programa Permanente de Controle Populacional de Cães e Gatos, referente às castrações.  
O presente Conselho também irá redigir um Ofício para a Secretaria de Saúde com o mesmo fim, citando a Lei acima 
mencionada, apresentando a documentação da Emenda Impositiva repassada e citando que se trata da continuação do 
programa, assim como colocando o presente Conselho a disposição para auxiliar na organização e realização das castrações. 

4. Participação da Reunião de Conselhos 

O presente Conselho irá participar da reunião/encontro que reunirá todos os conselhos do Município de São Bento do 
Sapucaí, no dia 25 de abril de 2024. As representantes serão Isadora e Ruth. 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E DEFESA ANIMAL DE SÃO BENTO DO SAPUCAÍ - SP 

Para cumprir as exigências do encontro será necessário redigir uma apresentação do presente Conselho, assim como reunir 
dados e fotos das atividades já realizadas. 

Os membros ficaram responsáveis por fotografar os cartazes de conscientização fixados em pontos estratégicos da cidade 
para serem apresentados. E Ivan ficou responsável de fornecer uma cópia de cada pra que Isadora e Ruth possam mostrar no 
dia do evento. 
 

5. Projeto de Lei 
Durante a reunião Isadora expressou sua preocupação em relação as ações do presente Conselho serem paliativas e não 
definitivas, enfatizando a necessidade de finalizar o Projeto de Lei que garantirá um programa definitivo de castrações. 
Após breve discussão dos obstáculos para a redação do Projeto de Lei, o Conselho entendeu uma limitação jurídica dos 
membros. Então foi decidido convidar Gil para participar da próxima reunião, para esclarecer questões jurídicas específicas. E 
posteriormente a contratação de uma advogada especializada na causa animal para a redação definitiva do Projeto de Lei. 
Os membros ficaram responsáveis por listar ONGs e abrigos próximos do Município para agilizar o processo e facilitar quando 
o Projeto de Lei estiver mais encaminhado. 

 

TAREFAS 

 Conferir no Departamento de Compras se o pedido de ração foi encaminha pelo Departamento Jurídico entre os 
dias 22/04 e 26/04. 

 Isadora: Redigir e protocolar Ofício para a Secretaria de Saúde sobre a Programação de Castrações. 
 Compilar informações das atividades realizadas e redigir texto de apresentação do Conselho para o encontro de 

Conselhos do Município. 
 Ivan: Fornecer cópias dos cartazes para o encontro de Conselhos do Município. 
 Redigir Ofício convidando Gil para a próxima reunião. 
 Isadora: Entrar em contato com advogada especializada na causa animal para redigir o Projeto de Lei. 
 Férys: Listas as ONGs e abrigos da região. 

 

INFORMES 
Próxima reunião: 14/05/24 – 18h30

 
 
 
 

Sem mais a declarar, eu, Férys F. Ramalho, encerro a presente ata. 
 
 
 
 
 

São Bento do Sapucaí, 17 de abril de 2024.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Isadora S. Gutman 
Presidente 

Emanuele K. da Rosa 
Vice-Presidente 

Férys F. Ramalho 
Secretário 

 


